

Conflicto de Achacachi se agrava

- *Pobladores amenazan con liberar a dirigentes detenidos en el penal de San Pedro si el Gobierno no cumple pedido hasta el lunes*
- *Movilización se agudiza en cruce de Pucarani e insisten que alcalde Edgar Ramos debe ser alejado del cargo y procesado por corrupción*
- *Dirigentes del Tipnis y Achacachi firmaron una declaración conjunta contra el "totalitarismo" del Gobierno y en "defensa de la vida"*

La tensión crece en el altiplano paceño, los habitantes de la localidad de Achacachi exigen la libertad de Esnor Condori, presidente de las juntas vecinales de Achacachi, y Pastor Salas y Gonzalo Layme, del Comité de Movilización de la población, quienes fueron enviados con detención preventiva a la cárcel de San Pedro. Asimismo, exigen la renuncia del alcalde del Movimiento al Socialismo (MAS), Edgar Ramos Poma.

Entretanto, el Gobierno, a través del ministro de Desarrollo Rural, César Cocarico, reiteró que es "un tema municipal y debe resolverse entre pobladores y el alcalde Edgar Ramos Poma y en último mediante la justicia".

Durante la jornada de ayer los habitantes de la región, encabezados por Felipe Quispe, hicieron conocer planes de movilizaciones, además de presentar un documento firmado con los representantes de las comunidades del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro-Sécure (Tipnis) para luchar contra el Gobierno.



EL CONFLICTO DE ACHACACHI SE COMPLICA DÍA QUE PASA, AHORA DECIDIERON AVANZAR HASTA LA CIUDAD SEDE DE GOBIERNO; ENTRETANTO, LAS AUTORIDADES NACIONALES CONSIDERAN QUE EL MOVIMIENTO DE ESA REGIÓN ES AISLADO Y QUE DEBERÍA BUSCAR LAS SOLUCIONES DETERMINADAS POR LAS LEYES.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo y Pág. 1, 2do. Cuerpo

A un año de su muerte

Serie de irregularidades complica caso Illanes

A un año de la muerte del exviceministro Rodolfo Illanes, sus familiares denunciaron una serie de irregularidades en el proceso desde mayo y hasta la fecha, la Fiscalía no se ha pronunciado sobre la situación jurídica del excomandante nacional de la Policía, general en retiro Rino Salazar.

Asimismo, los familiares de Illanes también reservan pruebas y prefieren no revelar aún el contenido de la última conversación telefónica que mantuvo Illanes aquel trágico 25 de agosto de 2016, día en el que fue asesinado a golpes en el

cerro Pucara, de la localidad de Panduro de Oruro, a manos de una turba enardecida de cooperativistas mineros.

Al respecto, **EL DIARIO** pidió también información al Ministerio Público sobre cuál era el estado de la investigación por el asesinato de los cuatro mineros cooperativistas, quienes perdieron la vida, producto de disparos en los enfrentamientos con la Policía registrados en La Paz y Cochabamba, entre el 24 y 25 de agosto, pero no recibió respuesta alguna.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Venezuela

Almagro condena retiro del aire de Caracol TV

Caracol Televisión se sumó a la lista de seis medios que ha sacado del aire repentinamente el gobierno de Nicolás Maduro. El miércoles por la noche los televisores de los venezolanos ya no transmitían la señal, solo había un letrero que decía "programa no disponible por restricciones del proveedor".

Según Caracol, la autoridad de telecomunicaciones en Venezuela (Conatel) ordenó sacarlos del aire.

"Lamentamos profundamente la decisión del Gobierno de Venezuela de sacar a Caracol Televisión del aire. Noticias Caracol siempre ha desempeñado su labor periodística de manera objetiva y veraz, y siguiendo principios que consideramos fundamentales: ofrecer periodismo con contexto y escuchar todos los puntos de vista. Esperamos que en un futuro cercano el pueblo venezolano pueda volver a recibir nuestra señal para permitirnos ofrecerle nuestro cubrimiento y análisis como lo hemos hecho hasta el día de hoy", informó Caracol.

"Dictadura teme la verdad y golpea a medios. Salida del

aire de @CaracolTV y @CanalRCN es un paso más en la sistemática violación a libertad de prensa", escribió en su cuenta de Twitter Luis Almagro.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Aumenta nivel de contaminación en Alalay



DESAPARECEN PECES DE LA LAGUNA ALALAY Y LOS PLANES DE RECUPERACIÓN ESTÁN EN ESPERA.

La Unidad de Limnología y Recursos Acuáticos (ULRA) de la Universidad Mayor de San Simón (UMSS) no encontró peces y los planes de recuperación aún se encaminan; entretanto, los niveles de contaminación del agua son elevados.

A 17 meses de la mortandad de miles de peces en la laguna Alalay, el dragado de lodos, la recuperación y gestión integral se realizarán recién en 2018, informó ayer la jefa de Recursos Naturales de la Alcaldía, Natalia Morales.

Detalló que la consultoría por producto, diseño final, recuperación y gestión integral de la laguna fue licitada y se estima que hasta fin de mes se firme el contrato.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo



Bolívar celebró en casa

CON DOS GOLES DE BUENA FACTURA EL PLANTEL DE BOLÍVAR DERROTÓ A SPORT BOYS POR 2 A 0, ANOCHÉ EN EL ESTADIO HERNANDO SILES. GASTÓN SIRINO MARCÓ EL PRIMERO A LOS 40 MINUTOS Y WILLIAM FERREIRA A LOS 61.

Inf. Suplemento Deportes



Oriente Petrolero cede empate

ORIENTE PETROLERO HIZO UNA PAUSA FORZADA EN SU MARCHA EN EL TORNEO CLAUSURA CON EL EMPATE (1-1) ANTE EL STRONGEST EN SANTA CRUZ. DANIEL VACA MARCÓ EL 1-0 A LOS 56' Y PABLO ESCOBAR ANOTÓ A LOS 57'.



CRISTIANO RONALDO

Ronaldo, mejor jugador del año de la UEFA

Cristiano Ronaldo recibió ayer el Premio al Mejor Jugador del Año de la UEFA 2016/17, superando en la votación a Leo Messi y Buffon. Este galardón reconoce al portugués como el mejor futbolista en todas las competiciones.

Cristiano sumó en las votaciones 482 puntos, mientras Messi, segundo, se quedó en 141 y Buffon, tercero, en 109.

Messi y Ronaldo han ganado previamente el galardón en dos ocasiones cada uno, Messi en la 2010/11 y 2014/15 y Ronaldo en la 2013/14 y la temporada pasada, por lo que Cristiano toma la delantera con tres premios.

La lista de tres finalistas fue seleccionada por un jurado compuesto por entrenadores de la UEFA Champions League y la UEFA Europa League 2016/17, junto a 55 periodistas.

Inf. Suplemento Deportes

La Paz espera crédito para proyectos urbanos

El municipio paceño espera que el Gobierno comience a poner en marcha el programa de créditos, anunciado por el presidente Evo Morales, y así La Paz pueda acceder a créditos para encarar proyectos de desarrollo urbano, sostuvo el concejal Fabián Siñani.

Dijo que el municipio de La Paz sufrió recortes por el Impuesto Directo a los Hidrocarburos (IDH) que afectaron la concreción de muchos proyectos, por lo que se espera que esa convocatoria sea para todos los gobiernos municipales, al recordar que el comportamiento del Gobierno siempre benefició a los municipios afines al MAS.

Por otro lado, el alcalde Luis Revilla manifestó que el municipio tiene mucha expectativa en el anuncio efectuado por el presidente Morales.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Hoy y mañana

Tributo a banda de rock Queen en colegio Calvert

La Sociedad Coral y Antología Producciones rendirán tributo a la desaparecida banda inglesa de rock, Queen, en acto a desarrollarse en el teatro Michael Donahue, del Colegio Calvert, situado en Calacoto, a partir de horas 19.00.

Este evento musical que cuenta con el auspicio de **EL DIARIO** reunirá entre hoy y mañana a más de 60 personas, quienes interpretarán grandes éxitos de Elvis Presley, Paul Anka, Chubby Checker, The Platters, Los 5 Latinos y otros, en la 1ª parte; y lo más selecto del inolvidable cuarteto inglés Queen, con la calidad musical que caracterizan a los 50 años de historia de la Sociedad Coral y los 18 años de trayectoria de Antología Producciones.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

